

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Penelitian ini sendiri bertujuan untuk mengetahui pengaruh tingkat pendapatan, pengetahuan dan religiusitas terhadap minat melaksanakan zakat mal pada masyarakat muslim di Desa Mangunrekso Kecamatan Tambakromo Kabupaten Pati. Sampel yang digunakan dalam penelitian ini berjumlah 92 responden. Berdasarkan hasil analisis yang telah dilakukan dalam penelitian ini dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut:

1. Hasil dari pengujian statistik pendapatan menyatakan bahwa hasil pendapatan berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat melaksanakan zakat mal pada masyarakat muslim di Desa Mangunrekso Kecamatan Tambakromo Kabupaten Pati. Hal ini dibuktikan pada nilai koefisien regresi sebesar 0.229 dan uji t nilai signifikansi variabel adalah 0.000 atau  $< 0,05$  dan nilai t hitung sebesar 3.627 atau  $> t$  tabel yaitu 1.662. Sehingga semakin tinggi hasil pendapatan masyarakat maka semakin tinggi juga minat mereka dalam melaksanakan zakat mal.
2. Hasil dari pengujian statistik pengetahuan menyatakan bahwa pengetahuan tidak berpengaruh terhadap minat melaksanakan zakat mal pada masyarakat muslim di Desa Mangunrekso Kecamatan Tambakromo Kabupaten Pati. Hal ini dibuktikan pada nilai koefisien regresi sebesar (-0.017) dan uji t nilai signifikansi variabel adalah 0.806 atau  $> 0,05$  dan nilai t hitung sebesar (-0.246)  $<$  dari nilai t tabel yaitu 1.662. Sehingga semakin tinggi tingkat pengetahuan masyarakat tentang zakat maka akan semakin menurun minat mereka dalam melaksanakan zakat mal.
3. Hasil dari pengujian statistik religiusitas menyatakan bahwa religiusitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat melaksanakan zakat mal pada masyarakat muslim di Desa Mangunrekso Kecamatan Tambakromo Kabupaten Pati. Hal ini dibuktikan pada nilai koefisien regresi sebesar 0.555 dan uji t nilai signifikansi variabel adalah 0.000 atau  $< 0,05$  dan nilai t hitung sebesar 5.945  $>$  dari nilai t tabel yaitu 1.662. Sehingga

semakin tinggi tingkat religiusitas masyarakat maka akan semakin tinggi pula minat masyarakat dalam melaksanakan zakat mal.

4. Hasil dari pengujian statistik variabel hasil pendapatan, pengetahuan dan religiusitas menyatakan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan dan secara simultan antara hasil pendapatan, pengetahuan dan religiusitas secara bersama-sama terhadap minat melaksanakan zakat mal pada masyarakat muslim Desa Mangunrekso Kecamatan Tambakromo Kabupaten Pati. Hal ini dibuktikan nilai signifikansi  $0.000 < 0,05$  ( $\alpha=0,05$ ) dan F hitung 19.899 lebih besar dari F tabel yaitu 2.70. Sehingga hasil pendapatan, pengetahuan, dan religiusitas berpengaruh secara bersama-sama terhadap minat melaksanakan zakat mal. Pada koefisien determinasi yang disesuaikan *Adjusted R Square* yakni 0,324% menunjukkan bahwa pengaruh yang dimiliki lemah terhadap variabel bebas hasil pendapatan, pengetahuan, dan religiusitas terhadap minat melaksanakan zakat mal karena sisanya 67,6% lebih besar pengaruh variabel lain yaitu diluar kesamaan regresi ini atau variabel yang bukan diteliti.

Sehingga keputusannya adalah menerima hipotesis yang menyatakan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan dan secara simultan antara hasil pendapatan, pengetahuan dan religiusitas bersama-sama terhadap minat melaksanakan zakat mal pada masyarakat muslim di Desa Mangunrekso Kecamatan Tambakromo Kabupaten Pati. Hal ini diakibatkan apabila hasil pendapatan, pengetahuan dan religiusitas semakin tinggi maka akan tinggi pula minat masyarakat dalam melaksanakan zakat mal.

## **B. Keterbatasan Penelitian**

Dalam penelitian ini meskipun peneliti telah berusaha untuk semaksimal mungkin, akan tetapi peneliti sadar bahwa masih banyak kekurangan dan keterbatasan didalam penelitian ini yaitu meliputi:

1. Penelitian ini hanya meneliti pengaruh hasil pendapatan, pengetahuan dan religiusitas terhadap minat melaksanakan zakat mal. Masih terdapat banyak variabel lainnya yang dapat memberikan pengaruh terhadap minat melaksanakan zakat mal, sehingga memiliki kontribusi penelitian yang kurang luas.
2. Apabila hasil penelitian ini dimasa yang akan datang akan dijadikan acuan, maka perlu adanya suatu pertimbangan karena

adanya keterbatasan. Hal ini harus sangat diperhatikan dengan tujuan agar penelitian yang didapatkan lebih bermanfaat lagi dan dapat menghasilkan data yang optimal.

3.

### **C. Saran-saran**

Berdasarkan dari hasil penelitian, pembahasan, hingga kesimpulan, maka saran yang dapat disampaikan oleh penulis adalah:

#### **1. Bagi Pemerintah Desa Mangunrekso**

Lebih perlu memberikan diperbanyak kegiatan masyarakat yang berhubungan dengan religiusitas, seperti halnya pengajian rutin mungkin satu bulan sekali agar lebih meningkatkan tingkat religiusitas masyarakat desa.

#### **2. Bagi Para Warga**

Bagi para warga hendaknya lebih meningkatkan pendapatan dan religiusitas, agar muncul kesadaran untuk membayar zakat mal. Karena hukum zakat mal itu sendiri adalah wajib jika harta sudah mencapai nisab, khususnya untuk warga Desa Mangunrekso Kecamatan Tambakromo Kabupaten Pati harus memiliki tingkat religiusitas yang tinggi tentang zakat mal. Hal ini agar mendorong kesadaran dari diri sendiri tentang kewajiban melaksanakan zakat mal sehingga nantinya akan menjadi kebiasaan dan masyarakat akan lebih patuh dalam melaksanakan zakat mal.

#### **3. Bagi Penelitian Selanjutnya**

Bagi penelitian selanjutnya yang membawakan topik serupa dengan penelitian ini diharapkan agar dapat lebih menyempurnakan penelitiannya misalnya dengan menambahkan variabel-variabel yang belum dicantumkan dalam penelitian ini. Mengingat kemampuan penulis dalam menerangkan terbilang masih minim atau belum mumpuni.